

LA TROISIÈME VISITE HISTORIQUE ANNUELLE

Sports



Bruce
Stuart

Fondation du Cimetière

Beechwood

Cemetery Foundation

JOHN PROCTOR (JACK) DARRAGH

Né à Ottawa, en Ontario, le 4 décembre 1890, M. Darragh était un excellent joueur qui s'est joint aux Senators pendant la saison 1910- 1911. M. Darragh s'est très bien débrouillé en tant que recrue, marquant 18 buts en 16 matchs. Il a tout de suite aidé à remporter la Coupe Stanley. Au cours de ses années au sein des Senators d'Ottawa, l'équipe a gagné la Coupe en 1911, en 1920, en 1921 et en 1923. Grand marqueur, il avait à son actif 24 buts au cours des 22 matchs du calendrier de 1919-1920, et un total de 195 en carrière professionnelle. En 1924, il est devenu capitaine de l'équipe. Il est mort le 28 juin 1924 à Ottawa, à l'âge de 33 ans. Il a été immortalisé au Temple de la renommée du hockey en 1962, puis au Temple de la renommée des sports d'Ottawa en 1966.

ERNEST ALBERT REYNOLDS (ERNIE) BUTTERWORTH

Né en 1876, M. Butterworth brillait à la crosse et était membre des Capitals d'Ottawa, l'équipe gagnante du titre mondial de crosse en 1906, où il était troisième appui. En 1907, il est parti en tournée de démonstration en Angleterre où l'équipe a remporté 16 victoires, n'a essuyé aucune défaite et a fait un match nul. Il a été entraîneur et arbitre à la crosse et au hockey, et a été l'un des deux officiels pendant la célèbre série de la Coupe Stanley des Silver Seven d'Ottawa-Dawson City en 1905. Il est également membre du Temple de la renommée des sports d'Ottawa. M. Butterworth est décédé à Ottawa le 6 octobre 1958.

CLINTON STEVENSON BENEDICT

Né à Ottawa, en Ontario, le 26 septembre 1894, M. Benedict a remporté quatre fois la Coupe Stanley trois avec les Senators d'Ottawa, et une avec les Maroons de Montréal. M. Benedict a également joué un rôle clé en aidant à abolir un règlement qui interdisait aux gardiens de but d'arrêter le jeu en se jetant sur la rondelle. En 1915, il dominait la ligue grâce à une moyenne de buts alloués de 3,30 ; il dominait toujours en 1916, mais cette fois avec une moyenne plus faible de 3,0. En 1923, M. Benedict a remporté le titre une cinquième fois de suite en enregistrant une moyenne de 2,25 buts alloués par partie. Il a été admis au Temple de la renommée du hockey en 1965, puis au Temple de la renommée des sports d'Ottawa en 1966. Il est mort le 12 novembre 1976 à Ottawa.

JOHN BOWER (BOUSE) HUTTON

Né à Ottawa, en Ontario, le 24 octobre 1877, M. Hutton, sportif accompli, s'est illustré dans différentes disciplines. Il était un excellent gardien de but au hockey et à la crosse, et un très bon arrière au football. Bien qu'on s'en souvienne surtout comme d'un gardien de but au hockey, M. Hutton était reconnu comme étant très polyvalent. En 1902, il a su garder le filet de façon remarquable, enregistrant deux blanchissages, tout un exploit à l'époque. En 1904, il s'est distingué de façon unique en étant le seul homme à jouer dans l'équipe gagnante de la Coupe Stanley, un championnat canadien de crosse et un championnat de football au cours de la même année. En 1962, il a été admis au Temple de la renommée du hockey. Il est mort le 27 octobre de la même année. Il a également été consacré au Temple de la renommée des sports d'Ottawa en 1966.

ERNEST HARVEY PULFORD

Né à Toronto, en Ontario, en 1875, M. Pulford a été capitaine de l'équipe de hockey les Silver Seven d'Ottawa de 1903 à 1905 et en 1907-1908. Pendant trois saisons consécutives, son équipe a remporté la Coupe Stanley. Exceptionnel dans d'autres sports, cet athlète a reçu quatre titres de football canadiens et a été champion de boxe de l'Est du Canada de 1896 à 1898. M. Pulford a abandonné le hockey professionnel en 1909 et a été remplacé par Fred Lake. Il est mort à l'âge de 65 ans à Ottawa, sports d'Ottawa, le 31 octobre 1940. Cinq ans après son décès, il a été immortalisé au Temple de la renommée du hockey, et en 1966, au Temple de la renommée des sports en 1966.

JOHN GEORGE (BUCK) BOUCHER

Né à Ottawa, en Ontario, le 17 août 1895, M. Boucher a joué au hockey professionnel pendant 20 ans, dont 17 saisons au sein de la LNH et de son prédécesseur l'ANH. Avant sa carrière de hockey professionnel, il a joué au football pour les Rough Riders d'Ottawa pendant trois ans, où il était considéré comme un excellent demi. En 1915, M. Boucher s'est joint au Senators d'Ottawa et est resté avec l'équipe pour quatre Coupes Stanley au total. Durant sa carrière au sein de la LNH, il a marqué 122 buts, total remarquable pour un défenseur de l'époque. Après qu'il a abandonné le jeu, il est devenu entraîneur pendant la saison 1933-1934. Il est mort à Ottawa le 17 octobre 1960. Il a été admis au Temple de la renommée du hockey la même année, puis au Temple de la renommée des sports d'Ottawa en 1966.

ARTHUR CUTLER MOORE

Né à Aylmer, au Québec, le 28 avril 1874, M. Moore s'est distingué par ses performances athlétiques au cours de sa carrière qui a débuté au sein de l'équipe championne de crosse des Wanderer de Montréal à la fin des années 1890. Cependant, sa vraie passion était le hockey, sport où il a brillé pendant sept ans en tant que défenseur robuste et infatigable avec les premiers Senators d'Ottawa (1902- 1908). Connus universellement sous le nom « The Silver Seven », ils ont été les champions mondiaux trois ans de suite en remportant la Coupe Stanley (1903, 1904, 1905). Pendant ces années, M. Moore était un membre actif des Rough Riders, l'équipe de football d'Ottawa, et du club d'aviron d'Ottawa. Il est décédé le 7 janvier 1935.

MELVILLE ROGERS

Il a vu le jour à Ottawa, en Ontario, le 5 janvier 1899. Pendant 60 ans, M. Rogers a été associé au club de patinage de Minto et il a fondé les Minto Follies. Il a exercé la fonction de président de l'Association canadienne de patinage artistique pendant deux mandats ainsi que du comité de juges international pendant 15 ans. Il a été champion canadien de patinage artistique en simple cinq fois, et deux fois champion nord-américain de la même catégorie, membre d'une équipe canadienne et de quatre équipes nord-américaines championnes, ainsi que de l'équipe olympique de 1924. M. Rogers a également reçu la médaille d'or de l'union internationale de patinage et a été immortalisé au Temple de la renommée d'Ottawa en 1991. Il est mort le 26 septembre 1973.

THOMAS FRANKLIN (FRANK) AHEARN

Né à Ottawa, en Ontario, le 10 mai 1886, M. Ahearn a été la pierre angulaire du hockey de la LNH à Ottawa dans les années 1920. Il est devenu l'unique propriétaire des Senators en 1924 en achetant la part de son partenaire Tommy Gorman. Il a créé ensuite l'alignement des étoiles qui a permis de remporter la Coupe Stanley en 1927. Les années de dépression ont mis fin aux rêves de hockey de M. Ahearn. En 1929, l'intérêt du public continuait de fluctuer et des rumeurs ont commencé à circuler dans la presse à l'effet que la concession d'Ottawa serait transférée ailleurs. Ces rumeurs ont été démenties par le président Ahearn, mais il a avoué un peu plus tard que la concession serait vendue au plus offrant. Il a été forcé de vendre ses étoiles et finalement, s'est défait également de ses patinoires. M. Ahearn est mort le 17 novembre 1962, l'année même où il a été consacré au Temple de la renommée du hockey. Il a été admis au Temple de la renommée des sports d'Ottawa un peu plus tard, soit en 1966.

EDWARD (EDDIE) KRAMER EMERSON

Né en Géorgie, aux É.-U., le 11 mars 1892, M. Emerson a battu un record en jouant avec les Rough Riders d'Ottawa pendant 26 ans, commençant en 1909 en tant qu'ailier rapide et secondeur. Il a joué pour les Rough Riders, champions de la Coupe Grey, en 1925 et en 1926, et a été admis aux temples de la renommée du Canada et d'Ottawa. Administrateur et cadre du club après sa carrière de footballeur, il a été président des Rough Riders d'Ottawa en 1930-31, puis de 1947 à 1951. M. Emerson est demeuré membre de la direction de la Big Four Football Union pendant plus de 25 ans, et a également assumé la fonction de secrétaire. E.K. (Eddie) Emerson, actif dans le monde des sports et des affaires d'Ottawa pendant de nombreuses années, est décédé le 27 janvier 1970. Il a été consacré au Temple de la renommée des sports d'Ottawa en 1966.

HARRY (RAT) WESTWICK

Né à Ottawa le 23 avril 1876, M. Westwick s'est valu le surnom de « Rat » en raison de son style insaisissable malgré sa petite taille. Il a commencé sa carrière de hockey en tant que gardien de but, mais il a rapidement été converti en maraudeur et est devenu un des meilleurs compétiteurs 'du jeu à cette position. Il a joué pour les Senators lorsqu'ils ont remporté trois Coupes Stanley consécutives, à compter de 1903. M. Westwick a connu sa saison la plus productive en 1905, marquant un total de 24 buts en 13 matchs. I maniait également très bien la crosse, les célèbres Capitals d'Ottawa pendant plusieurs saisons. Il est mort à Ottawa le 3 avril 1957. M. Westwick a été honoré au Temple de la renommée du hockey en 1962, puis au Temple de la renommée des sports en 1966.

WILLIAM HODGSON (HOD) STUART

Né à Ottawa, en Ontario, en 1880, M. Stuart, comme son frère Bruce, a commencé sa carrière de hockey avec les Senators en 1899. Après avoir joué avec plusieurs autres équipes, il a gagné la Coupe Stanley avec les Wanderers de Montréal lors de sa dernière saison en 1907. Pendant sa courte carrière de défenseur, il a marqué un total de 16 buts en 33 matchs. Il est mort le 23 juin 1907 à Belleville, en Ontario, à l'âge de 27 ans. Il a été consacré au Temple de la renommée du hockey en 1945, puis au Temple de la renommée des sports en 1966.

BRUCE STUART

Né à Ottawa, en Ontario, le 30 novembre 1881, M. Stuart s'est joint aux Senators en 1899 avec lesquels il a joué pendant deux saisons avant d'aller rejoindre les Bulldogs de Québec. Après avoir joué pour d'autres équipes et être retourné à Ottawa pendant un an, il s'est retrouvé à Montréal pour la saison 1908, où il a aidé les Wanderers à gagner la Coupe Stanley. Il est retourné à nouveau avec les Senators, entraînant et jouant de 1909 à 1912, et gagnant deux autres Coupes. M. Stuart est décédé à Ottawa le 28 octobre 1961, l'année même où il était admis au Temple de la renommée du hockey. En 1966, il a été immortalisé au Temple de la renommée des sports d'Ottawa.

EDWARD GEORGE (EDDIE) GERARD

Né à Ottawa, en Ontario, le 22 février 1890, M. Gerard a débuté sa carrière de hockey professionnel au cours de la saison 1913-1914 avec les Senators d'Ottawa. Bien qu'il fût un payeur et un joueur de football, de cricket, de tennis et de crosse remarquables, sa vraie passion demeurait le hockey. En dix ans avec les Senators, il a remporté quatre Coupes Stanley. Gérant-joueur de 1917 à 1923, il est devenu capitaine de l'équipe pour la saison de 1920. M. Gerard est mort le 7 août 1937 à Ottawa, à l'âge de 47 ans. Il a été admis au Temple de la renommée du hockey en 1945, puis au Temple de la renommée des sports d'Ottawa en 1966.

HARRY (PUNCH) BROADBENT

Après 74 ans, le record de la LNH des buts marqués au cours de matchs consécutifs est toujours détenu par Punch Broadbent, qui a marqué dans 16 parties de suite en 1921-1922. Très habile avec la rondelle, M. Broadbent, au jeu d'épaules étonnant, a autre-fois dominé la LNH en termes de buts marqués et de minutes de pénalité. Il a été appelé dans les ligues professionnelles de hockey à l'âge de 16 ans seulement, et il s'est joint aux Senators en 1912-1913. En 1915, il a accroché ses patins pour servir dans les Forces armées canadiennes à la Première Guerre mondiale, où il a reçu la Médaille militaire. Quatre fois gagnant de la Coupe Stanley, M Broadbent est mort le 6 mars 1971. Il a été admis au Temple de la renommé du hockey en 1962 et au Temple de la renommée des sports d'Ottawa en 1966.

DAVID MCCANN

Né à Ottawa, en Ontario, le 5 février 1889, M. McCann a été quart et demi pour les Rough Riders d'Ottawa. Plus tard entraîneur de l'équipe, il l'a menée à la Coupe Grey en 1925 et en 1926. C'est le membre qui est demeuré le plus longtemps au sein du comité des règlements de la Fédération, canadienne de rugby, où il a occupé le poste de président en 1958. M. McCann excellait également à la pagaie, au base-ball, au curling et au golf. Il est décédé le 27 mars 1959 et a reçu les honneurs du Temple de la renommée des sports d'Ottawa en 1966.

WILLIAM (BILL) BEVERIDGE

Né à Ottawa, en Ontario, le 1er juillet 1909, M. Beveridge a joué dans la LNH pendant neuf saisons, gardant les buts pour cinq équipes. M. Beveridge a débuté sa carrière au cours de la saison 1929-1930 avec Detroit. Il a ensuite joué avec les Senators d'Ottawa pendant trois saisons, soit en 1930-1931, 1932-1933 et 1933-1934. Il est ensuite passé aux Maroons de Montréal dans la seconde moitié de sa carrière et a aidé les Maroons à gagner le fanion de la Division canadienne de la LNH en 1935-1936, ce qui a été la meilleure saison de sa carrière grâce à une moyenne de buts alloués de 2,22 pour 32 matchs. Il a joué avec les Maroons trois ans, puis a suspendu sa carrière sportive pendant cinq ans. Il a joué sa dernière saison pour les Rangers de New York en 1942-1943. Au cours de sa carrière, M. Beveridge a enregistré 18 blanchissages en 297 parties, pour une moyenne de 2,87. Bill Beveridge est décédé le 13 février 1996 à l'âge de 85 ans.

FRANK MAURICE STINSON JENKINS

Né à Kingston, en Ontario, en 1859, F.M.S. Jenkins était encore enfant quand il est arrivé à Ottawa. Il y est resté tout le reste de sa vie, membre actif de la communauté sportive et culturelle. Il a joué dans le premier Club de hockey d'Ottawa pour lequel il a été capitaine en 1890. Il a été président du club en 1891 et président de l'Association de hockey amateur du Canada en 1893, ligue comprenant l'équipe d'Ottawa, trois équipes de Montréal et une de Québec. M. Jenkins, curleur avide membre du Club de curling Rideau, était reconnu comme le meilleur capitaine. Sur la scène culturelle, il jouait de l'orgue dans plusieurs églises et a été le directeur-fondateur du premier orchestre symphonique complet d'Ottawa en 1894. M. Jenkins était marié à la soeur du poète Archibald Lampman, Annie, elle-même pianiste, organiste et directrice de chorale accomplies. M. Jenkins est mort à Ottawa le 5 décembre 1930.

EDWIN PETER DEY

Né à Hull, au Québec, le 21 avril 1864, E.P. Dey a suivi les traces de son père dans la direction d'une des principales usines d'embarcations du pays. Cette dernière, située dans le bassin du canal, était spécialisée dans les canots de course pour diverses régates. M. Dev était toutefois mieux connu en tant que propriétaire de patinoires et d'équipe de hockey. Après avoir dirigé la première patinoire Dey au même endroit que leur entreprise d'embarcations, E.P. et son frère William ont construit la première patinoire de la ville conçue spécialement pour le hockey en 1896, au coin de la rue Bay et de l'avenue Gladstone. C'est là qu'Ottawa a remporté sa première Coupe Stanley en 1903. En 1907, les frères Dey ont construit leur troisième et dernière patinoire sur l'avenue Laurier, où les Senators d'Ottawa ont joué pendant 15 ans. M. Dey a eu une participation financière dans l'équipe des Senators pendant plusieurs années et a été président de cette équipe de 1918 à 1923, année à laquelle il a cessé l'exploitation des patinoires et s'est retiré du monde du hockey. Son épouse et lui ont déménagé à New York, pour s'installer en Colombie-Britannique par la suite. Le premier magnat du hockey d'Ottawa s'est éteint à Port Coquitlam le 15 avril 1943.

HAMILTON LIVINGSTONE (BILLY) GILMOUR

M. Gilmour a joué au hockey pour l'équipe des Silver Seven d'Ottawa et a remporté trois Coupes Stanley de suite (1902- 1903, 1903-1904, 1904- 1905) et pour les Senators d'Ottawa à l'occasion de la victoire de la Coupe Stanley de 1908- 1909. Né à Ottawa, en Ontario, en 1885, il est mort à Montréal en 1959. Un des joueurs de hockey les plus talentueux de son temps, il a été immortalisé au Temple de la renommée du hockey en 1962 et au Temple de la renommée des sports d'Ottawa en 1966.

SHERIFF JOHN SWEETLAND, M.D.

M. Sweetland a vu le jour à Kingston, en Ontario, le 15 août 1835. Diplômé de l'Université Queen's en 1858, il a pratiqué la médecine à Pakenham, comté de Lanark. En 1865, il a déménagé son cabinet à Ottawa où il a assumé de nombreuses fonctions publiques. Ancien président du cimetière Beechwood, on lui a offert le poste de shérif du comté de Carleton en 1879. Lui et PD pors ont été les premiers administrateurs de la Coupe Stanley nommés par le gouverneur général, Lord Stanley of Preston, avant son départ du Canada en 1893. La tâche de M. Sweetland et de M. Ross était de décider qui pourraient se disputer le trophée, et où et quand les matchs auraient lieu. Le shérif John Sweetland a passé l'arme à gauche le 5 mai 1907, à l'âge de 72 ans.

PHILIP DANSKEN ROSS

Né à Montréal, au Québec, le 1er janvier 1858, M. Ross a fait des études à l'Université McGill et est devenu journaliste. Après avoir été apprenti à Montréal et à Toronto, il est devenu directeur de la rédaction du Ottawa Journal en 1886 et président de la Journal Publishing Company en 1891. Il a écrit une autobiographie intitulée Retrospects of a Newspaper Person (examens rétrospectifs d'un journaliste) (1931). Lorsque Lord Stanley of Preston a fait don d'une coupe que les grands du hockey s'arracheraient en 1893, il a désigné M. Ross, d'Ottawa, comme un de ses administrateurs. M. Ross est demeuré administrateur pendant 56 ans et a pris de nombreuses décisions importantes au sujet de la Coupe et du hockey à ses débuts. Son amour pour ce sport est né de sa carrière sur glace. Il a joué avec l'honorable Edward Stanley dans les Rebels, une équipe qui a lancé et popularisé le hockey en Ontario, et a incité le père d'Edward, gouverneur général, à présenter le trophée de hockey le plus célèbre. Avant de mourir, il a délégué à la LNH « le pouvoir discrétionnaire de déterminer et de modifier les conditions de compétition de la Coupe Stanley pourvu que les joueurs soient toujours reconnus comme les champions du monde du hockey professionnel. » M. Ross est décédé le 5 juillet 1949 à Ottawa. Il a été admis au Temple de la renommée du hockey en 1976.

SUTHERLAND CAMPBELL GILMOUR (SUDDIE)

Né à Ottawa, en Ontario, en 1884, M. Gilmour a joué avec les Silver Seven d'Ottawa en 1903 et en 1904, remportant la Coupe Stanley ces deux saisons. Il était ailier gauche, un patineur extraordinaire, et savait manier le bâton avec rapidité et dextérité. Il était un de ceux qui jouaient le plus franc jeu de son époque, et la foule était toujours très excitée de le voir fendre l'air sur la glace. Llewellyn Bate, gérant des Silver Seven, disait que Suddie Gilmour serait toujours l'homme modèle pour tous ceux qui le connaissaient. M. Gilmour a également joué au football avec les Rough Riders d'Ottawa et était très bon à la crosse. Il est décédé le 14 février 1932.

DAVID GORDON GILMOUR

Né en 1892, M. Gilmour a été un avant pour les gagnants de la Coupe Stanley, les Silver Seven de 1903. En huit matchs, il a marqué 12 buts. Ses frères Billy et Suddy faisaient également partie de l'équipe, de même que Bouse Hutton, Frank McGee, Rat Westwick, Art Moore, Charles Spittal et Harvey Pulford. Cela a été la seule fois où trois frères se sont retrouvés dans une même équipe gagnante de la Coupe Stanley. M. Gilmour s'est éteint à Mullin's Lake, au Québec, le 27 septembre 1932.



Fondation du Cimetière

Beechwood

Cemetery Foundation

280, av. Beechwood Ave.,
Ottawa (ON) K1L 8E2

◆ HISTORY TOLD, LIVES CELEBRATED ◆
◆ L'HISTOIRE RACONTÉE, DES VIES CÉLÉBRÉES ◆

